
南国都市报1月10日讯（记者 王康
景文/图）近日，海口市龙华区安海大厦小

区业委会投诉称，小区内营业多年的老爸

茶店有一处“违建”的铁皮棚，占用了小区

的公共空间，要求茶店拆除铁皮棚遭拒。

近日，记者来到该小区看到，这是一

家营业多年且经营面积较大的老爸茶

店，其中顾客用餐区是一个看上去已经

陈旧的、占地面积超过100平方米的铁皮

棚。在喝茶的高峰期，这里几乎座无虚

席，且有不少外来的电动车停放在小区

内该处老爸茶店门口，现场人声鼎沸。

“这家茶店租用小区一楼商铺经营，

在安海大厦已经存在20多年了，这处铁皮

棚也已存在很长时间，属于违规侵占小区

公共空间扩建的。长期来，很多外来人员

进出小区喝茶，嘈杂声扰民；外来电动车和

汽车占用小区公共停车位，也给业主们带

来诸多困扰。”小区业委会主任盛女士说，

此外，该茶店占用小区公共区域经营，未

支付场地租金，损害了业主们的合法权益。

盛女士表示，为了维权，业主们多次

投诉，要求执法部门拆除这处未能提供合

法手续的“违建”铁皮棚。海口市龙华区

大同街道办答复称，依据《海南省经济特

区物业管理条例》第十三条，安海大厦业

委会可自行召开业主大会进行投票表决

后，对铁皮棚进行自行拆除。

2022年10月，该小区召开了业主大

会进行表决，投票结果为：安海大厦小区

70%的业主投票同意拆除小区院内铁皮

棚；同月，业委会将表决票送大同街道办，

但街道办却表示，由于该处铁皮棚修建时

间已久，且茶店否认是铁皮棚的建设方，

承租以来就已经存在，缺乏行政主体资

格，难以认定为违建，属于历史遗留问

题，建议由小区自行处理。

在2023年，小区业委会就此事将该

老爸茶店方起诉到人民法院，要求茶店

方排除妨害并拆除铁皮棚。2023年7

月，海口市龙华区人民法院经调查后认

为，由于涉案的铁皮棚并非由茶店拥有

者所建，且业委会也未能提供证据证明

该铁皮棚的搭建者，故茶店方不是妨害

相对人，对业委会的起诉予以驳回。

“这个茶店已经经营了20多年，店老

板租一楼铺面的时候，铁皮棚就已经存

在，而且这处铺面的出租方已经转手多

次，究竟是谁建的铁皮棚我们不清楚。”

老爸茶店店长梁先生说，业委会不应要

求该店拆除铁皮棚。

“之前我们和住保中心等多个部门

与小区业委会、老爸茶店方开过协调会，

但是该铁皮棚属于历史遗留问题，我们

街道执法中队难以认定为违建，且法院

也驳回了业委会的起诉，暂时找不到建

设铁皮棚的人，小区业主大会之前表决

通过要拆除铁皮棚，这是小区内部自己

解决的方式，但业委会找来拆除公司要

拆除时，双方（小区与茶店）也发生了争

执，我们当时提出双方继续协商处理办

法。”时任海口市龙华区大同街道办副主

任蒙美程说。

对此，盛女士表示，业主们不会放弃

维权，会继续寻找有关铁皮棚的建设使

用信息，考虑继续向法院起诉要求拆除

铁皮棚恢复原状。
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南国都市报1月10日讯（记者李波）
2023年6月9日，海口市民王女士经人介

绍，做了一次面部整形手术。术后她感

觉自己没有像对方承诺的变美，反而脸

部皮肤松软失去以往光泽，且饱受肉内

穿线后带来的疼痛。目前，龙华区卫健

委已对此事进行立案调查。

在民房里做整形手术

早些年，王女士经表妹王某介绍认

识了在海口龙华区某大厦居民住房内

开办美容整形工作室的吴某（女）。王

女士称，2023年6月份，吴某向其推销

可在面部注射的玻尿酸针剂，6月9日，

王女士来到吴某工作室，并由吴某推荐

的“唐院长”为其诊断注射玻尿酸针

剂。王女士称，当时“唐院长”在为她诊

断后表示，要想达到预期效果，需向其

面部注射多支玻尿酸针剂，按每支

1600多元计算，价格不划算，不如通过手

术将腮部的脂肪上提后，再注射少量玻

尿酸针剂，既解决太阳线凹陷问题，又节

约了成本。

“吴某一直夸赞唐某医术多么高明，

并称在完成这套整形方案后，我会变得

更漂亮。”王女士支付12500元后，接受了

整形手术。

往脸上画线、注射麻醉剂……整形

手术期间，王女士感到剧痛，后来才得知

这项手术要在脸部开一个小口子，然后

将某种材质的线体埋入面部的肌肉里，

最终等待线体被吸收，才能实现唐某所

说的变美效果。

术后面部浮肿，衰老加速

2023年年底，王女士术后半年多，部

分线体仍埋在脸部的肌肉里，让她感觉

面部不适。她曾拿着这类线体到海南医

学院第二附属医院就医，医生称该类线

体在医学领域被称作PPDO线，通常在

整形时被用于缝合伤口、联结组织，然

而该类线体不同于可被面部组织完全吸

收的蛋白线，其在被吸收过程中可能产

生残存。

去年9月份，王女士感觉脸部皮肤开

始变得松软肿胀，时常感肌肉刺痛，出现

头部两边太阳穴肿红、视网膜充血等症

状，吃东西时腮部酸痛，面部衰老加速，

心情十分压抑。

王女士向记者提供一段谈话视频显

示，唐某称自己操刀毫无问题，从专业角

度看王女士确实变美了。

但事后，王女士感到脸部不适症状

加重，便联系吴某要求赔偿或恢复原

貌。2023年11月18日，吴某通过微信向

王女士转账12000元；此后，唐某也将王

女士拉黑。王女士将自己的遭遇向龙华

区卫健委投诉。

龙华区卫健委已立案调查

日前，记者前往吴某的工作室查看，门

口张贴美容整形海报，但屋门紧闭，敲门无

人应答。

1月9日，记者跟随王女士来到龙华区

卫健委了解投诉进展。据悉，龙华区卫健

委已立案。一名执法人员称，由于王女士

提供的证据有限，目前他们对案件的调查

遇到两个难点：一是经东方市卫健委协助调

查，作为拥有东方某私人整形医院法人身份

的唐某否认曾为王女士做过手术；二是王女

士所陈述进行手术的地点为吴某在居民楼

内开设的某工作室，但目前吴某否认王女

士曾在该处工作室内做过手术。

执法人员称，经查实，唐某尚未持有行

医资格证，而吴某的工作室也不具备行医

资质，即达不到在其场所内动手术的条件，

“倘若王女士投诉举报为真，二人或皆涉嫌

违法。”他们将继续对案件开展深入调查。

海口安海大厦业委会：

小区里的老爸茶店
开在“违建”铁皮棚20多年
因无法确认建设者，业委会起诉茶店要求拆铁皮棚被驳回

海口一女子投诉：花12500元变美反而衰老加速

在民房里手术整形后面部肿痛
龙华区卫健委立案调查
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行道树根野蛮生长
路面“爆开了花”
市政公司：预计4月份修复

南国都市报1月10日讯（记者袁
玉龙）1月9日上午，有市民向南国都

市报《问政海南》反映，称在国兴大道

往海府路（北）的辅道出现了“波浪

路”，希望相关部门能够处理。

“我前两天骑车途经国兴大道往

海府路（北）的辅道看到，路面出现隆

起裂开，形成了‘波浪路’，希望相关

部门及时处理。”市民符先生说。

接到市民反馈后，记者前往现场

走访核实看到，一旁的行道树树根由

于生长的原因，已经入侵到路面，导

致路面隆起，形成了“波浪路”，对过

往车辆行车安全构成隐患。

记者随后将看到的情况向海口

市市政工程维修公司反映。该公司

工作人员表示，他们已经知悉了该路

段的沥青病害情况，已将该问题列入

市区主要道路提质升级项目，预计今

年4月份修复。由于“波浪路”是由行

道树树根生长入侵造成，因此需要与

园林部门进行协同处理。

海口国兴大道
部分路段辅道

海口安海大厦一楼的老爸茶店用餐区设在铁皮棚里

辅道路面被树根撑起裂开


